

Naturpark-Entdeckerwesten im Einsatz



Foto: Mechthild Lorenz / innogy SE.

Ausgestattet mit allen wichtigen Exkursionsmaterialien die Natur vor der Haustür entdecken und sich dabei fühlen wie ein echter Abenteurer - das ist die Idee der „Naturpark-Entdeckerwesten“. In den Naturparken Nordeifel und Südeifel ist dies dank des Engagements von innogy SE seit diesem Jahr nun auch für Kita-Kinder möglich. Bereits im Sommer 2016 fiel der Startschuss für das regionale Produkt „EIFEL Strom“ im innogy Energieladen in Bitburg. Nur ein Jahr später überreichten Manfred Klasen (innogy Vertriebsleiter Region Süd) und Markus Pfeifer (Geschäftsführer der Regionalmarke Eifel), den Naturparken Nordeifel und Südeifel einen Scheck für die Bildungsarbeit mit Kindern und Jugendlichen. Damit wurde der Ursprungsgedanke, mit EIFEL Strom wichtige Naturschutz- und Nachhaltigkeitsprojekte in der Eifel zu unterstützen, direkt umgesetzt. In Absprache mit innogy schafften die Naturparke Nordeifel und Südeifel mit dem zur Verfügung gestellten Geld Naturpark-Entdeckerwesten für Kita-Kinder an. Diese wurden vom Verband Deutscher Naturparke in Kooperation mit dem Fachbereich Biologiedidaktik der Universität Gießen entwickelt und stehen inzwischen für Kita- und Schulkinder zur Verfügung. Zum Einsatz kommen die Westen in der umweltpädagogischen Arbeit der beiden Einrichtungen in Kindertagesstätten und Grundschulen – zum Beispiel im Moment bei den Lernmäusen der Kita St.-Marien in Niederprüm. Die Einrichtung wurde erst im April als sogenannte Naturpark-Kita zertifiziert. „Zur Erforschung der Tiere und Pflanzen des Waldes nutzen die Kinder zum Beispiel Insektensauger, Becherlupen, Pinzetten und Pinsel“, sagt Naturparkreferentin Sabine Berens. Gemeinsam gestaltet man aktuell ein Waldhaus, in dem die einzelnen Stockwerke des Waldes vorgestellt werden“, erläutert sie. „Die Westen kommen aber nicht nur bei unseren Naturpark-Veranstaltungen regelmäßig zum Einsatz, sondern können auch kostenlos von Einrichtungen und Privatpersonen ausgeliehen werden“, sagt Anne Stollenwerk, Geschäftsführerin des Naturparks Nordeifel in Prüm. Weitere Informationen sind auf folgenden Internetseiten aufrufbar: www.naturpark-eifel.de, www.naturpark-suedeifel.de, www.der-eifelstrom.de und www.regionalmarke-eifel.de.